

Geschichtlicher Abriss der Berufsfachschule für Kinderpflege des Caritasverbandes der Erzdiözese München und Freising e.V.

Schulbiografie

| | |
|--------------------------------------|---|
| 1987 | Die Berufsfachschule für Hauswirtschaft und Kinderpflege Kloster Warnberg unter dem Träger „Schwesternschaft Maria vom Trost“ wird unter Caritas – Direktor Neuhauser in Trägerschaft des Caritasverbands genommen |
| 1987/88 | Kloster Warnberg: einzügig mit 20 SchülerInnen Kloster Warnberg: zweizügig mit insgesamt 43 SchülerInnen |
| 1988/89 | Umzug nach München in das Gebäude der Fachakademie, Hiltenspergerstr. 82a, drei Klassen mit insgesamt 60 SchülerInnen, |
| 1989/90 | Fachakademie, Hiltenspergerstr. 82a, drei Klassen mit insgesamt 69 SchülerInnen |
| 1990/91 | Umzug in ein neues Gebäude in die Landwehrstr.66, München, vier Klassen mit insgesamt 85 SchülerInnen |
| 2009/10 – dato | Vierzügig mit ca. 120 SchülerInnen und 15 Lehrkräften |
| Veränderungen in der Ausbildung | <ul style="list-style-type: none"> • Fächer wie z.B. Englisch wurden Pflichtfach (davor: Wahlfach) • Konzentration der Prüfungsfächer auf Pädagogik und Psychologie, Deutsch und Sozialpädagogische Praxis (davor: Fächer wie z.B. Sozialkunde, Wirtschaftslehre mit Fachrechnen, Kunst- und Werkerziehung) • Neue Lehrpläne, Einführung „Lernfeldarbeit“ • Mittlerer Schulabschluss möglich (davor: QuaBi) • Erweiterung der Praxisstellen neben Kindergarten auf Krippen und Horte sowie integrative Kitas |
| Veränderung des Berufsbildes | <ul style="list-style-type: none"> • Verlagerung vom hauswirtschaftlich-pflegerischen Bereich auf pädagogisch qualifizierten Einsatz • Erweiterung des Altersumfangs der Zielgruppe Kinder in Richtung Hort und Krippe (Stichwort: Anspruch auf Krippenplatz) |
| Veränderung bei der Weiterbildung | <ul style="list-style-type: none"> • Sofortiger Einstieg in die Fachakademie ohne Berufsjahr möglich • Weiterbildung u.a. zur Erzieherin berufsbegleitend durch das Caritas Institut für Entwicklung und Bildung |

Träger

Großes Engagement seit 25 Jahren durch Caritasverband

Resümee

- Mittlerer Schulabschluss ca. 60% der AbsolventInnen
- aktuell machen ca. 15 AbsolventInnen weiter an Fachakademie des Caritasverband
- große Nachfrage nach qualifizierten KinderpflegerInnen
- In 25 Jahren wurden ca. 1500 AbsolventInnen an der Berufsfachschule für Kinderpflege des Caritasverbands erfolgreich ausgebildet